

**Leitthema · Main topic***Redaktion: A. Lueg, Hameln*

## Interessante Fälle in der Diabetologie

### Interesting Diabetology Case Studies



© Cezaro\_De\_Luca / EEE / dpa / picture alliance

- A. Lueg*  
 230 **Einführung zum Thema: Erfolgreiche Diabetesbehandlung. Viele Handlungsfelder, große Chancen!**  
 Introduction to the topic: Successful treatment of diabetes. Many areas, great opportunities!

- M. Merkel*  
 232 **Diabetes und koronare Herzerkrankung. Lipidologische kardiovaskuläre Prävention bei einem 52-Jährigen**  
 Diabetes mellitus and coronary heart disease. Cardiovascular prevention in lipidology in a 52-year-old man

- M. Hummel · C. Bayer*  
 239 **Fulminanter Typ-1b-Diabetes. Manifestation in der Schwangerschaft**  
 Fulminant type 1b diabetes. Manifestation during pregnancy

- M. Füchtenbusch*  
 244 **Mischformen und Überlappung des Typ-1- und des Typ-2-Diabetes. Limitationen individueller Therapieoptionen durch die bestehende Disease-Management-Programm-Systematik**  
 Mixed forms and overlapping of type 1 and type 2 diabetes. Limitations of individual therapy options due to the German Disease Management Program (DMP) classification

- A. Lueg*  
 248 **Hohe Nüchternblutzuckerwerte bei Gestationsdiabetes. Trotz auffälliger Höhe eine Nebensache?**  
 High fasting blood sugar levels in gestational diabetes. A minor matter despite high values?

- B. Frommhold · G. Wolf*  
 253 **Kommissar Wallanders Krankengeschichte. Metabolisches Syndrom mit Diabetes mellitus Typ 2**  
 Inspector Wallander's clinical history. Metabolic syndrome with type 2 diabetes mellitus

Der schwedische Schriftsteller Hennig Mankell beschreibt in seinen Kommissar-Wallander-Romanen neben dem kriminalistischen Spürsinn auch die Krankengeschichte seiner Hauptfigur ► S. 253

**Übersichten · Review articles**

- F. Bertram · D. Menge · V. Andresen*  
 260 **Die Bedeutung des Mikrobioms für die Adipositas. Machen Darmbakterien dick?**  
 The importance of the microbiome in obesity. Do intestinal bacteria make people fat?

**Journal Club · Journal Club**

- M. Jecht*  
 268 **Insulintherapie einer prednisoloninduzierten Hyperglykämie. Krankenhausdaten einer randomisierten, kontrollierten Studie**  
 Treatment of prednisolone-induced hyperglycaemia in hospitalized patients. Insights from a randomized, controlled study

- S. Kahl*  
 270 **Einfluss von Empagliflozin auf zerebrovaskuläre Ereignisse**  
 Influence of empagliflozin on cerebrovascular events

*R. Chakaroun*

- 272 Evolocumab bei Patienten mit kardiovaskulären Erkrankungen. Erste klinische Outcome Daten**  
Evolocumab in patients with cardiovascular disease. Preliminary outcome data

*V. Pavlicek*

- 275 Bariatrische Chirurgie bei Diabetes – 5-Jahres-Ergebnisse**  
Bariatric surgery for diabetes—5-year results

#### CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

*R. Landgraf · V. Klauss · M. Middeke · F. Tretter · J. Koscielny*

- 277 Perioperatives Management von Menschen mit Diabetes bei elektiven Eingriffen. Teil 2**  
Perioperative management of diabetic patients undergoing elective procedures. Part 2

- 289 Fragebogen**  
Assessment



#### Verschiedenes · Miscellaneous

- 228 Magazin** · Magazine  
**291 Mitteilungen des BDI** · News from the BDI  
**294 Mitteilungen des BDE** · News from the BDE  
**297 Mitteilungen der DDS** · News from the DDS

**Termine** · Forthcoming meetings

**Impressum** · Imprint

Lesen Sie Ihre Fachzeitschrift  
auch als ePaper!

Sie finden die ePaper auf  
SpringerMedizin.de bei der jeweiligen  
Ausgabe Ihrer Fachzeitschrift.  
Klicken Sie auf den Button  
„Zum ePaper“.



Titelbild: © 6okean / stock.adobe.com

#### Zielsetzung der Zeitschrift

*Der Diabetologe* bietet aktuelle Fortbildung für alle diabetologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik.

Inhaltlich werden alle Bereiche der angewandten Diabetologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

#### Aims & Scope

*Der Diabetologe* offers up-to-date information for all diabetologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of diabetology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Der Diabetologe* are reviewed.

**Indexed in Science Citation Index Expanded and Scopus.**